

## LES CAUSES PSYCHIQUES DES MALADIES

### LES SYSTEMES ANNEXES

#### LES SYSTEMES NERVEUX

##### **Le système nerveux central :**

Les maladies du système nerveux central correspondent à des difficultés conscientes à accepter et à gérer dans l'équilibre sa propre vie, ses pensées et ses sentiments.

Elles peuvent correspondre à un rejet de la vie, (ex épilepsie).

Elles peuvent correspondre à des difficultés à accepter des idées, des pensées, des sentiments gênants ou contraignants, (ex maux de tête).

Elles peuvent correspondre à une impossibilité de fuir, de suivre, ou de trouver une issue à une situation donnée, (ex paralysie des jambes).

Elles peuvent correspondre à une impossibilité de retenir ou de repousser un événement ou un être, (ex paralysie des bras ou mains).

##### - Céphalées :

Douleur violente et tenace de la tête.

Outre une hyperactivité de la pensée, la cause peut être une trop grande tension à vouloir comprendre, forcer à vouloir trouver une solution à un problème. Elle peut être aussi due à des émotions refoulées que la personne retient, et qu'elle a des difficultés à dégager. Peut provenir du fait qu'une personne se sent obligée de faire des choses qui limitent ses propres désirs, et sa liberté. Les douleurs peuvent provenir également d'une peur, ou d'une insécurité, d'une situation où la personne se sent menacée.

##### - Epilepsie :

Affection dont la cause n'est pas connue, débutant dans l'enfance, se manifestant par des attaques convulsives généralisées avec perte de connaissance, et des absences, ces phénomènes survenant au milieu de la santé, en apparence la plus parfaite.

Difficulté à assumer sa vie, fuite d'une situation douloureuse, mécanisme de manipulation.

##### - Migraine :

Syndrome caractérisé par des accès de céphalgie intense, le plus souvent unilatérale, ayant pour siège les régions temporale et orbitale, accompagnées de malaise général, de nausées et de vomissements.

Manifestation d'un trop-plein émotionnel. Les nausées et vomissements qui accompagnent la migraine représentent ce que l'on rejette de la situation. On peut rejeter sa condition de femme ou d'homme, sa sexualité par rapport à des attouchements ou des expériences mal vécues, des situations d'emprise vécues dans l'enfance (contraintes), fait d'être favorisé par rapport à ceux que l'on aime et que l'on considère comme désavantagés.

La migraine peut être aussi l'expression d'une culpabilité de vivre.

##### - Paralysie :

Diminution ou abolition de la motricité.

Elle peut atteindre un seul membre (monoplégie), la partie droite ou gauche du corps (hémiplégie), ou les deux membres inférieurs (paraplégie). Si des nerfs crâniens sont atteints, on parle alors de paralysie faciale, oculaire, etc.

Elle représente une fuite où l'on ne veut pas faire face à une situation que l'on trouve difficile, ou qui nous fait mal. Mais elle peut aussi exprimer un refus d'aller plus loin dans sa vie, ou être la manifestation d'un sentiment de culpabilité. Elle peut également être reliée à un besoin de se faire prendre en charge par les autres.

- Scléroses :

Elles relèvent presque toujours d'un durcissement face à la souffrance de la personne, de son entourage, ou de la vie elle-même. Elle s'endurcit pour survivre, pour se protéger, ou encore par culpabilité ou par rage.

Elle peut atteindre le derme (sclérodémie), les artères ou le myocarde (artériosclérose), le système nerveux (sclérose en plaques), etc.

° Sclérodémie :

La personne s'est sentie blessée, elle s'est durcie envers elle-même afin de se protéger de son entourage.

° Sclérose en plaques : Affection démyélinisante des centres nerveux caractérisée anatomiquement par des plaques de sclérose disséminées à la surface des circonvolutions cérébrales et de la moelle épinière et sur les coupes de ces organes. Cliniquement caractérisée par une paralysie spasmodique, des tremblements intentionnels, un nystagmus, (mouvements oscillatoires et quelquefois rotatoires du globe oculaire).

Distorsion, indécision entre deux désirs opposés, ou entre un désir et le passage à l'acte, ou bien culpabilité de vivre, ou bien profond découragement.

- Tics nerveux :

Grande tension intérieure reliée souvent à un refoulement d'émotions

- Tremblements :

Nervosité, peur ou grande tension intérieure.

- Maladie vagale ou vagotonie : Anomalie constitutionnelle particulière caractérisée par une sensibilité spéciale du système nerveux autonome régi par le pneumogastrique. (se voit parfois lors du mal de mer).

Relâchement général de la tension d'activité, et de la volonté.